

2. *Proximity* atau kedekatan, dalam penerimaan pesan audio visual seperti TV, pendengar/pemirsa akan lebih tertarik apabila yang disajikan suatu peristiwa yang dekat secara fisik dengan pengalamannya dengan pendengar atau pemirsanya.
3. Popularitas, pemberitaan seorang tokoh yang populer akan mempunyai daya tarik tersendiri bagi pendengar.
4. Pertentangan (*conflict*), sesuatu yang mengungkapkan pertentangan, baik dalam bentuk kekerasan ataupun menyangkut perbedaan pendapat atau nilai, biasanya disukai pendengar.
5. Komedi (humor), hal-hal yang lucu menyenangkan akan lebih menarik untuk didengar sehingga tidak membosankan.
6. Keindahan, menyenangkan keindahan dan kecantikan adalah salah satu sifat manusia

memakai, orang yang diam dikira sombong, ada yang rajin infak dikiranya sok darmawan, orang yang rajin ke msjid dituduh alimuddin alias sok alim, orang yang bersikap kritis dianggap melawan, orang yang selalu mentaati perintah dianggap tidak kreatif dan tidak punya inisiatif, orang yang memberi masukan dianggap membunuh karakter, dan sebagainya. Lebih jauh dalam konteks sekarang opini publik digiring oleh media kafir agar mempunyai sikap *sudzon* kepada sesama muslim dengan alasan kewaspadaan. Sehingga melihat orang yang memakai cadar, orang yang yang memakai gamis, orang yang aktif di pengajian, orang yang komitmen kepada kebenaran dan aktif memperjuangkan tegaknya syariat, orang yang berjenggot, orang yang jidatnya hitam ditududuh sebagai fundamentalis atau bahkan teroris.

Suudzon ini merupakan termasuk dikategorikan dalam penyakit dalam hati manusia yang sudah di kuasai iblis, dan bisa terjadi orang tersebut belum tau dalam syariat islam apa itu suudzon, ini penyakit yang berbahaya yang dapat menimpakan musibah kebinasaan kepada masyarakat. Stigma buruk seperti contoh di atas menyebabkan sebagian kalangan yang imannya lemah manjadi takut untuk bersikap kritis dalam memperjuangkan kebenaran. Oleh karena itu upaya untuk melemahkan semangat membabat kebatilan terus diupayakan.

Tidak penting lagi apakah tuduhan itu terbukti atau tidak, tidak perlu lagi ada pengadilan untuk membuktikan tuduhan-tuduhan jahat itu, yang jelas opini digiring untuk memberikan hukuman dan stigma buruk bagi mereka. Maha benar Allah yang telah menyatakan dalm firmanNya:

”Hai orang-orang yang beriman, jika datang kepadamu orang Fasik membawa suatu berita, Maka periksalah dengan teliti agar kamu tidak menimpakan suatu musibah kepada suatu kaum tanpa mengetahui keadaannya yang menyebabkan kamu menyesal atas perbuatanmu itu.” QS. Al-Hjurat ayat 6

Tentu saja sebagai seorang Muslim, kita harus memandang persoalan secara jernih jangan mudah percaya dan mengambil keputusan sebelum ada bukti yang kuat, jangan mudah terprovokasi dan jangan pula menjadi provokator dalam penyebaran fitnah dan tuduhan-tuduhan jahat kepada sesama muslim. Karena setiap muslim adalah saudara bagi sesamanya, karena setiap muslim adalah saudara sedarah yang harus saling membela satu sama lain.

Perasangka-perasangka buruk yang ada dibenak kita adalah pikiran-pikiran kotor yang

harus kita bersihkan, dan tidak dijadikan dasar dalam mengambil keputusan, walaupun perasangka-persangka buruk itu dikemas dengan alasan hasil analisa pengamat yang kadang dijadikan rujukan – atau bahkan hasil survei sekalipun. Semua itu boleh saja kita terima sebagai sebuah masukan yang perlu tabayun dan bukan dijadikan dasar untuk mengambil keputusan. Yang perlu diingat pula bahwa semua perasangka atau analisa seseorang atas sebuah peristiwa, boleh jadi mempunyai tujuan tertentu. Dengan kata lain prasangka-prsangka itu tidak terlepas dari pengaruh hawa nafsu:

”Dan mereka tidak mempunyai sesuatu pengetahuanpun tentang itu. mereka tidak lain hanyalah mengikuti persangkaan sedang Sesungguhnya persangkaan itu tiada berfaedah sedikitpun terhadap kebenaran.” QS an-Najm: 28

Demikian pula kita harus menyadari bahwa suudzon adalah perbuatan yang termasuk dosa besar Firman Allah:

”Hai orang-orang yang beriman, jauhilah kebanyakan purba-sangka (kecurigaan), karena sebagian dari purba-sangka itu dosa. dan janganlah mencari-cari keburukan orang dan janganlah menggunjingkan satu sama lain. Adakah seorang diantara kamu yang suka memakan daging saudaranya yang sudah mati? Maka tentulah kamu merasa jijik kepadanya. dan bertakwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah Maha Penerima taubat lagi Maha Penyayang.” al-Hujurat: 12 - Maha benar Allah dengan segala firman-Nya.

Dari penjelasan singkat dari suudzon yang berada di atas tadi juga telah didukung dengan sabda Nabi Muhammad SAW yang diriwayatkan oleh imam muslim dari Abu Hurairah RA yang memberikan pesan kepada seluruh ummat islam

untuk film *Moana* (1926) karya Robert Flaherty. Grierson berpendapat dokumenter merupakan cara kreatif mempresentasikan realitas. Film dokumenter menyajikan realita melalui berbagai cara dan dibuat untuk berbagai macam tujuan. Namun, harus diakui, film dokumenter tak pernah lepas dari tujuan penyebaran informasi, pendidikan, dan propaganda bagi orang atau kelompok tertentu. Intinya, film dokumenter tetap berpijak pada hal-hal senyata mungkin.

2) Film Cerita Pendek (*Short Films*)

Durasi film cerita pendek biasanya dibawah 60 menit. Dibanyak Negara seperti Amerika Serikat, film cerita pendek dijadikan laboratorium eksperimen dan batu loncatan bagi seseorang/sekelompok orang untuk kemudian memproduksi film cerita panjang. Jenis film ini banyak dihasilkan oleh para mahasiswa/i jurusan film atau orang/kelompok yang menyukai dunia film dan ingin berlatih membuat film dengan baik. Sekalipun demikian, ada juga orang yang memang mengkhususkan diri untuk

setempat” itu terlampau panjang dan kurang luwes untuk di pakai, dan arena sukar untuk mencari istilah lain yang lebih singkat, maka istilah community dapat kita indonesiakan menjadi komunitas saja.

Sebagai satu kesatuan manusia, suatu komunitas tentu mempunyai jugaperasaan kesatuan, serupa dengan hamper semua kesatuan manusia yang lain, tetapi perasaan kesatuan dalam komunitas itu adalah biasanya sangat keras sehingga rasa kesatuan itu menjadi sisteme persatuan. Suatu sentiment persatuan kalau di kupas biasanya mengandung unsure keperibadian kelompok, artinya perasaan bahwa kelompok itu mempunyai cirri-ciri (biasanya cirri-ciri kebudayaan dan cara-cara hidup) yang berbeda terang dari kelompok lain, perasaan bangga akan cirri-ciri kelompok sendiri itu. Dan seringkali juga perasaan negative, ialah merendahkan kana tau paling sedikit menganehkan cirri-ciri dalam kehidupan komunitas lain.

Sifat dari komunitas tersebut di atas adalah: Wilayah, cinta wilayah, dan keperibadian klompok itu, merupakan dasar dan pangkal dari perasaan seperti patriotism, nasionalisme, dsb. Memang suatu Negara bisa juga merupakan suatu komunitas kalau cinta tanah air, rasa keperibadian bangsa itu besar. Bentuk komunitas ada banyak ; ada komunitas besar seperti kota, Negara bagian,

Negara (bahkan pada zaman sekarang timbul di dunia persekutuan-persekutuan dari Negara-negar); tetapi ada juga komunitas yang kecil seperti band, desa, rukun tetangga dsb. Bentuk-bentuk dari komunitas kecil ini, dan beberapa konsep yang bersangkutan paut dengan itu akan mendapat perhatian yang lebih karena justru para sarjana ilmu antropologi sosiallah yang mempunyai pengalaman yang lama dalam hal meneliti dan menganalisis kehidupan manusia dalam kelompok-kelompok yang di sebut komunitas kecil ini.

Komunitas kecil. Kecuali cirri-ciri dari komunitas pada umumnya, iyalah wilayah, iyalah wilayah, cinta wilayah dan kepribadian kelompok yang telah tersebut di atas, suatu komunitas dapat di katakana mempunyai sifat-sifat tambahan sebagai berikut:

- a) Komunitas kecil adalah kelompok-kelompok di mana warga-warganya semuanya masih saling kenal mengenal dan saling bergaul dengan frekuwensi kurang atau lebih bbesar.
- b) Karena sifat kecilnya itu juga, maka antara bagian-bagian dan kelompok-kelompok khusus di dalamnya tidak ada aneka warna yang besar.

seperti itu, sungguh pun yang terpendang itu gejala-gejala social dan masalah-masalah social yang terjadi dalam komuniti-komunitinya yang besar di tingkat nasional, ialah di kota-kota dan pada tingkat Negara, tetapi gejala-gejala masalah-masalah itu tentu amat terpengaruh oleh gejala-gejala dan masalah-masalah yang terjadi dalam komuniti-komunitinya yang kecilnya, ialah desa-desa.

1. Bentuk-bentuk komuniti kecil

Seperti telah tersebut di atas secara sepintas lalu, ada beberapa komuniti kecil, dan dua di antaranya akan di uraikan dengan lebih mendalam di bawah ini:

- a) Kelompok berburu atau band yang hidup berpindah-pindah dari berburu dan meramu dalam batas dari suatu wilayah tertentu.
- b) Desa atau village yang merupakan suatu kelompok hidup kecil yang menetap dalam suatu wilayah yang tetap.

Contoh yang terkenal dalam ilmu antropologi dari pola-pola kehidupan band-band berburu seperti terurai diatas, terdapat dalam pelukisan tentang kehidupan dari band-band berburu suku bangsa arunta dari daerah utara pegunungan macdonnell (australia tengah), yang dilukiskan oleh B.Spencer dan J.F Gillin dalam sebuah kitab yang menjadi karangan klasik dalam ilmu antropologi.

Contoh yang terkenal dalam ilmu antropologi dari komunitas kecil serupa itu adalah desa-desa suku bangsa Indian tarahumara di maxico barat yang di lukiskan secara baik oleh dua orang sarjana antropologi, W.C Bennet dan R.M Zingg.pola penghidupan kecil seperti dalam desa suku bangsa tarahumara tadi juga ada di Indonesia. Desa-desa dari berbagai kelompok orang toraja di daerah pegunungan di daerah Sulawesi tengah, seringkali merupakan kelompok-kelompok tempat-tempat tinggal manusia yang kosong sepi pada musim pertanian, tetapi yang penuh dan ramai pada musim sesudah panen dan dalam musim pesta-pesta.

Di Indonesia desa biasanya di bangun sepanjang jalan, atau palinng sedikit tidak terlampau jauh dari jalan, baik yang di buat oleh alam, maupun oleh manusia. Jalan yang di bangun oleh alam yang terbaik adalah sungai. Demikian kalau kita memperhatikan daerah di indonisia di mana belum ada jalan buat manusia, maka biasanya desa-desa di bangun di tepi-tepi sungai, atau di tempat-tempat tidak jauh dari sungai itu. Bahkan desa di tepi pantai biasanya memilih tempat di muara sungai pula. Adapun di daerah-daerah pegunungan, desa-desa tentu biasa di ketemukan di lembah-lembah yang sebenarnya merupakan daerah-daerah sungai pula. Kecuali itu desa pula sering di daerah danau. Banyak suku bangsa di

di mana ia hidup sebagai peneliti untuk beberapa tahun lamanya. Menurut Milinowski, system tukar menukar dan kewajiban dan benda dalam banyak lapangan kehidupan masyarakat, baik menukarkan tenaga dan benda dalam banyak lapangan kehidupan masyarakat, baik penukaran tenaga dan benda dalam lapangan produksi dan ekonomi., baik system penukaran haeta maskawin antara dua pihak keluarga pada waktu perkawinan, baik system penukaran kewajiban pada waktu upacara-upacara keagamaan, merupakan daya pengikat dan daya gerak bagi masyarakat,. Sistem menyumbang untuk menimbulkan kewajiban membalas itu merupakan suatu perinsip dari kehidupan masyarakat kecil yang oleh Malinowski disebut principle of reciprocity, atau perinsip timbale balik.

Gotong royong tolong menolong . Demikian system tolong menong dalam kehidupan masyarat komuniti kecil yang di dalam bahasa Indonesian di sebut system gotong royong itu, memang sering menunjukkan perbedaan-perbedaan mengenai sifat lebih atau kurang rela dalam hubungan dengan beberapa macam aktivitet kehidupan social. Berhubungan denga itu maka sering juga kita bedakan adanya beberapa macan tolong menolong. Ialah misalnya (1) tolong-menolong dalam aktivitet peserta pertanian (2) tolong-menolong dalam

sekitar rumah tangga.(3) tolong meenolong dalam aktivitas persiapan dalam upacara() tolong menolong dalam peristiwa kecelakaan dan kematian.

Musyawarah dan jiwa musyawarah. Musyawarah adalah suatu unsure social yang ada dalam masyarakat pedesaan di dunia, dan juga di Indonesia. Artinya ialah bahwa keputusan yang di ambil dalam rapat, tidak lah berdasarkan suatu mayoritas yang menganut pendirian tertentu, melainkan oleh seluruh rapat, seolah-olah sebagai suatu badan. Hal ini tentu berarti bahwa baik pihak mayoritas dan minoritas mengurangi pendirian masing-masing sehingga dekat mendekati unsure ini yang rupanya sudah ada sejak berabad-abad lamanya dalam masyarakat pedesaan di Indonesia untuk pertama kali di kupas secara ilmiah oleh para ahli hukum adat. Dalam hal itu agaknya musyawarah itu di bicarakan terutama sebagai suatu cara berapat, tetapi dalam berbicara tentang perantara social tersebut, kita sebaiknya membedakan antara dua hal, ialah musyawarah sebagai suatu cara berapat dan musyawarah sebagai satu semangat yang menjiwai kebudayaan dan masyarakat.

Sebagai suatu cara berapat yang tertentu, musyawarah rupanya harus ada kekuatan atau tokoh-tokoh yang dapat mendorong proses mencocokkan dan mengintegrasikan pendapat itu. Mencocokkan berarti

bahwa pendapat-pendapat yang berbeda-beda itu sedikit tau banyak di robah, masing-masing agar dapat saling dekat mendekati: sedangkan mengintegrasikan berarti bahwa pendapat-pendapat yang berbeda-beda itu di lebur seluruhnya kedalam ke dalam suatu konsep yang baru, sehingga timbul suatu sistense.

Jiwa musawarat itu menurut hemat saya merupakan suatu ekstensi dari jiwa gotong royong yang telah di bicarakan di atas. Tidak hanya dalam rapat-rapat saja, tetapi terutama dalam seluruh kehidupan social warga dari satu masyarakat yang berjiwa gotong-royong itu, harus rela melepaskan sebagian dari pendapatnya, supaya bisa cocok atau paling sedikit mendekati pendapat umum, dan supaya tidak ngotot membenarkan pendiriannya sendiri saja. Dalam sebuah masyarakat yang berjiwa gotong-royong itu, ide musyawarat biasanya dilaksanakan dalam hal memecahkan pertengkar-pertengkar kecil atau besar, dan tampak dalam perinsip-prinsip hukum adatnya, yang lebih bersifat mendamaikan semua pihak dari pada mengalahkan dan memenangkan suatu pihak. Contoh-contoh nyata dari pelaksanaan perinsip musawarat dalam hukum adad di beberapa tempat di Indonesia dapat di cari dalam karangan-karangan yang di pakai sebagai refrensi dalam buku B. Ter Haar mengenai hukum adat di acara perdata di

urut-urutan dengan model simultan mengenai perkembangan sikap tindak individual.

Pertama-tama perlu di catat, bahwa hamper semua penelitian terhadap penyimpangan berkaitan dengan masalah yang timbul dari pandangan, bahwa penyimpangan merupakan keadaan patologis. Dengan demikian penelitian-penelitian itu bertujuan untuk mengungkapkan etimologi dari suatu penyakit. Penelitian-penelitian ini bertujuan untuk menemukan sebab-sebab terjadinya sikap tindak yang tidak di kehendaki.

Secara faktual factor-faktor itu tidak berproses secara bersamaan pada waktu yang sama. Oleh karna itu di perlukan suatu model yang memperhitungkan fakta bahwa sikap tindak berkembang menurut urutan-urutan tahap yang teratur. Apabila yang ingin di teliti adalah penggunaan mariyuana, maka perlu di tentukan urutan-urutan tahap-tahapnya dan perubahan-perubahan yang terjadi pada pola sikap tindak, agar memahami gejala tersebut. Setiap tahap harus di jelaskan: factor yang menjadi penyebab pada tahap, mungkin tidak penting pada tahap berikutnya. Misalnya, perlu di ketahui dalam situasi bagai mana mariyuana dengan mudah dapat di peroleh seseorang, dan mengapa dia ingin mencobanya. Selanjutnya di perlukan penjelasan, mengapa mariyuana di pergunakan terus setelah mencobanya untuk pertama

